

Un message de solidarité des Soroptimist pour la paix et la dignité humaine

En tant que Soroptimist, nous sommes unies dans notre mission d'améliorer les conditions de vie des femmes et des filles à travers le monde — une mission indissociable des valeurs de paix, de dignité et de justice.

En cohérence avec l'agenda « Femmes, paix et sécurité » établi par la Résolution 1325 du Conseil de sécurité des Nations Unies, les droits humains internationaux et les cadres humanitaires tels que la [Convention du Conseil de l'Europe sur la prévention et la lutte contre la violence à l'égard des femmes et la violence domestique, également connue sous le nom de « Convention d'Istanbul »](#) et la [Convention sur l'élimination de toutes les formes de discrimination à l'égard des femmes \(CEDAW\)](#), nous exprimons notre solidarité avec toutes celles et ceux qui souffrent des conséquences dévastatrices des guerres et conflits — partout dans le monde, là où des civils sont pris dans des violences qu'ils n'ont pas choisies.

Nous soutenons également le Pacte pour l'avenir des Nations Unies, qui appelle à une solidarité mondiale renouvelée, au respect des droits humains et à l'égalité des genres comme fondements de la paix et du développement durable.

Nous sommes profondément touchées par la détresse des femmes contraintes d'accoucher dans la peur, des enfants orphelins ou sans abri, des familles privées d'accès à l'eau, à la nourriture ou à la sécurité. Cette souffrance ne connaît pas de frontières. Et si nous n'avons pas vocation à faire de politique, nous ne pouvons rester silencieuses face à de telles tragédies humaines.

Nous exprimons également notre plus profond respect et notre reconnaissance aux travailleurs humanitaires — médecins, infirmiers, membres d'ONG et personnels des Nations Unies — qui risquent leur vie chaque jour pour porter secours aux autres. Leur courage et leur dévouement incarnent les valeurs que nous défendons.

Notre voix est humanitaire. Nous appelons :

- Au respect de la vie et de la dignité humaine ;
- À la protection des femmes et des filles contre les violences sexuelles et sexistes en temps de conflit et après ;
- À la protection des civils et l'application de la justice conformément au droit international humanitaire, avec une attention particulière pour les femmes, les enfants, les personnes âgées, malades ou dépendantes — toutes exposées à des risques accrus d'abandon ou d'impossibilité d'accès aux soins et à l'évacuation ;
- À l'accès libre et sécurisé à l'alimentation, à l'eau, aux soins et à un abri dans toutes les zones touchées par des conflits, y compris aux frontières, avec des couloirs humanitaires terrestres et aériens garantis ;
- Au soutien aux initiatives de consolidation de la paix intégrant la voix et le leadership des femmes.

Nous sommes particulièrement alarmées par les risques spécifiques auxquels sont exposées les femmes et les filles en zones de conflit : viol utilisé comme arme de guerre, déplacements forcés,

traite humaine, mariages précoces, perte d'accès à l'éducation et aux soins. Ces violations graves des droits humains appellent une attention internationale urgente, des mesures de responsabilisation et un engagement pour la prévention.

Plus que jamais, nous sommes rappelées que la paix ne se résume pas à l'absence de guerre — c'est la présence de justice, de sécurité et de dignité pour toutes et tous.

Poursuivons notre action avec courage et compassion. Agissons localement, tout en pensant globalement. Et rappelons au monde que même dans les périodes les plus sombres, l'empathie, la solidarité et la foi en un avenir meilleur restent nos boussoles.

Nous sommes Soroptimist.

Nous défendons la paix, la dignité humaine, et nous avançons ensemble.